

WEEK-END JEUNES ADULTES CCFD-TERRE SOLIDAIRE

5 & 6 juillet 2014 à RENNES



De quoi ça parle ?



L'évènement, en bref :



Le CCFD-Terre Solidaire, 1^e ONG de développement en France, propose régulièrement, et dans toute la France, des week-ends entre jeunes, pour échanger sur la solidarité internationale, rencontrer des acteurs de développement de pays du Sud, et vivre des moments qui (re)motivent, pour agir à son échelle pour plus de justice et de solidarité dans le monde.

Cette année, en Bretagne, nous avons la chance d'accueillir l'[université d'été de la solidarité internationale](#). L'occasion de prolonger le plaisir, ou de s'offrir une séance de rattrapage pour celles et ceux qui ne pourront pas se libérer en semaine pour y participer.

Nous accueillerons pendant ce week-end, des partenaires du CCFD-Terre Solidaire, deux acteurs de développement, l'un de **Tunisie**, pour nous parler de la transition démocratique dans son pays, et de la place des jeunes dans cette nouvelle ère; l'autre du **Guatemala**, pour aborder certaines questions écologiques liées à l'économie extractiviste. Par ailleurs, certains jeunes nous proposeront de découvrir leurs façons de militer en France, pour la solidarité internationale.

Concrètement, nous nous retrouvons à Rennes (auberge de jeunesse), près de l'université d'été, les 5 & 6 juillet, de samedi midi à dimanche après-midi, pour vivre ensemble des moments de formation, d'échanges interculturels, des moments ludiques d'éducation populaire, informels, dans un cadre sympa, entre jeunes qui ne se satisfont pas vraiment du monde tel qu'il est, et cherchent à agir pour le rendre plus juste.

A titre d'exemple, voici quelques retours de précédents week-ends jeunes adultes :
« super enrichissant ! » « On se sent moins seul ! » « des rencontres inoubliables, pour agir ensemble. » « ouverture et partages » « la rencontre avec les partenaires du Sud est ce qui m'aura le plus marqué. Une réelle prise de conscience qui me donne envie d'agir pour plus de solidarité entre les peuples. »

Programme des réjouissances :



samedi soir:
soirée ludique et festive

samedi après-midi:
rencontre et échanges avec
Alaa et Manuel
nos partenaires de Tunisie et du Guatemala

dimanche matin:
world café sur les engagements solidaires
ateliers d'éducation au développement,
plaidoyer

samedi midi:
pique-nique partagé

dimanche après-midi:
et moi? et nous? maintenant? plus tard?
au CCFD-Terre Solidaire?

16h: Départ,
pour un monde à (re)construire ...



Détails pratiques :

INSCRIPTIONS : https://docs.google.com/forms/d/1SXBxl4Ejp7eLug-laLffGrK9PUU2eYqB9qeI5BIJM/viewform?usp=send_form

INFORMATIONS : <http://blog.ccfid-terresolidaire.org/bpl/post/2014/05/06/Week-end-jeunes-adultes-RENNES-56-juillet>

ADRESSE : Auberge de jeunesse de Rennes, 10-12 canal St Martin 35700
RENNES (desservi par les transports en commun, à 2km de la gare.)

PARTICIPATION AUX FRAIS : les participants sont invités à participer à hauteur de **15€**. Ceux qui le peuvent pourront donner plus, afin de permettre une solidarité financière.

Baby-sitting prévu pour les jeunes parents souhaitant venir avec leurs enfants.

Contact : Julie MARCHAND
02 40 76 17 24 / 06 64 93 17 31
j.marchand@ccfd-terresolidaire.org

Nos « guest stars » :

PARTENAIRES DU CCFD-Terre Solidaire présents lors du week-end

GUATEMALA

Manuel Najera, membre de SERJUS.

SERJUS travaille pour promouvoir la **reconnaissance et le respect des formes traditionnelles d'exercice du pouvoir, favorisant la participation des peuples indigènes comme des acteurs socio-politiques.**

SERJUS se définit comme une structure d'appui à l'organisation communautaire.

A travers des programmes d'**éducation populaire**, elle accompagne des processus de renforcement du leadership local, dans une logique de soutien à l'auto-dépendance communautaire, la diversification productive et la planification de l'économie locale, dans le cadre de processus coordonnés avec des autorités locales et régionales.

L'objectif général de SERJUS est d'améliorer les conditions de vie des communautés et de promouvoir leur participation à la construction démocratique et citoyenne.

SERJUS s'inscrit dans une démarche d'éducation populaire, travaillant à la formation de leaders, pour qu'ils soient acteurs de pratiques autogestionnaires et de projets "alternatifs" de développement. Son action, fondamentalement au niveau de la formation et de l'accompagnement des efforts d'organisation communautaire, comporte aussi un volet d'appui juridique aux organisations rurales de base guatémaltèques. L'appui à des populations indigènes cherche à revaloriser la culture maya et raffermir le tissu social communautaire.

Le cœur du travail de SERJUS, c'est l'**appui aux organisations sociales de base**. Il se divise en sous-programmes géographiques et comporte aussi des volets spécifiques en matière d'appui thématique (démocratie de genre, économie sociale et populaire, santé intégrale, renforcement administratif) ou sectoriel (système d'écoles politico-pédagogiques d'éducation populaire, action citoyenne).

Depuis 2005, SERJUS organise annuellement une Rencontre Nationale d'Educateurs Populaires. Ceci a donné origine au **système d'écoles de formation politique en éducation populaire** (inscrit dans l'organigramme de SERJUS) et à un **réseau national d'éducateurs populaires**.

L'engagement de SERJUS avec les populations d'Ixcán représente un engagement éthique envers un des groupes humains qui ont le plus souffert du conflit armé. Les populations locales se retrouvent aujourd'hui **confrontées à un nouveau processus de spoliation de leur territoire par l'installation de grands projets économiques** (barrages, monocultures destinées à la production d'agrocarburants, extraction de pétrole).



TUNISIE

Alaa Talbi

**Responsable du Forum Tunisien pour les Droits Economiques et Sociaux
& Membre de Street Poetry Tunisie**

<http://ccfd-terresolidaire.org/fdm/2014/279-janvier-fevrier/retour-sur-les-4609>

La mission de l'association est de **renforcer les luttes sociales** en Tunisie à travers non seulement un soutien aux actions et aux personnes qui organisent un mouvement social mais aussi des actions d'études et de **plaidoyer pour défendre et promouvoir les droits économiques et sociaux**. Il s'agit enfin, à travers ces actions, de **contribuer à la réflexion sur les modèles économiques de développement** pour la Tunisie.

L'action de l'association se fera en complémentarité et en coordination avec d'autres acteurs, notamment des syndicats sur les questions d'emploi et de conditions de travail, et des associations concernant le développement local. Le Forum se veut être donc un espace d'échanges et d'appui aux dynamiques locales de société civile.



L'association s'est formellement constituée après la révolution tunisienne bien que les membres de l'association aient déposé une demande d'enregistrement en décembre 2010. Le FTDES est la formalisation d'un réseau de militants individuels, membres de la Ligue des Droits de l'Homme et de l'UGTT, qui ont mené ensemble le combat contre Ben Ali en soutenant les mouvements sociaux, notamment du bassin minier de Redeyef en 2008 et dans le secteur textile en 2004. Pendant la révolution, ces membres ont joué un rôle actif d'encadrement au niveau local. Les membres sont donc des militants de la première génération des années 1970/1980 qui ont un parcours politique, syndicaliste et associatif.

L'association intègre également des militants de la nouvelle génération pour transmettre et passer le relais. Le FTDES est l'association qui coordonne le forum social Tunisie. Elle est aussi la cheville ouvrière du FSM de mars 2013 qui a eu lieu à Tunis.

Le CCFD-Terre solidaire est en contact avec les membres de l'association depuis longtemps à travers son partenariat avec les organisations du mouvement des droits de l'homme en Tunisie et en France. La formalisation de ce réseau de militants est une démarche très positive pour pérenniser et structurer l'action qui était menée depuis des années. Le FTDES est identifié pour être un partenaire stratégique de premier plan pour le CCFD-Terre solidaire en Tunisie. Il a représenté la cheville ouvrière de l'organisation du FSM 2013 en Tunisie et le sera encore probablement en 2015, puisque la prochaine édition aura encore lieu à Tunis.

